



Bundesverband der Schulfördervereine e.V.



Newsletter Dezember 2014

AKTUELLES

Förderpreis „Vereint für gute Schule“

Die drei Preisträger der Förderverein der Grundschule St. Josef-Bergheim zusammen mit dem Förderverein der Mühlenbergschule Arnsberg mit ihrem Projekt „Systematische mathematische Bildung“, der Förderverein Streicherprojekt am Grundschulstandort Geislautern e.V. mit seinem Projekt „Mit Geigen gegen PISA“ und Förderkreis der Mooswaldschule e.V. mit seinem Projekt „Schule (ge)schafft“, wurden mit jeweils 5.000 € prämiert. Informationen zu den Preisträgern und den nominierten Projekten finden Sie unter <http://www.stiftung-bildung-und-gesellschaft.de/foerderpreis.html>.



Foto: Peter Himsel

Wir bedanken uns bei allen teilnehmenden Schulfördervereinen für Ihre beeindruckenden Bewerbungen. Die Preisträger konnten ihre Preise am 11. November 2014 in einem feierlichen Rahmen im Allianz Stiftungsforum am Pariser Platz in Berlin entgegennehmen.

Die Vorbereitungen für den Förderpreis „Vereint für gute Schule“ 2015 laufen bereits an. Detailinformationen hierzu veröffentlichen wir in unserem Newsletter im März 2015.

Unser Kooperationspartner *Bildungsspende*

Wir möchten Ihnen hier unseren Kooperationspartner *Bildungsspende* vorstellen. Auf der neu gestalteten Homepage von *Bildungsspende* haben Sie die Möglichkeit bei einem Online-Einkauf einen angezeigten Prozentsatz Ihres Einkaufs als Spende an eine bei *Bildungsspende* registrierte und von Ihnen auszuwählende Bildungseinrichtung zu spenden. Mit dem Reiter „Web“ haben Sie oben im Banner die Möglichkeit die Bildungseinrichtung, die Sie unterstützen möchten auszuwählen. Darunter suchen Sie sich anschließend den Webshop, in dem Sie einkaufen wollen, aus. Sofort wird Ihnen angezeigt welchen Prozentsatz Ihres Kaufpreises als Spende verrechnet wird. Die von Ihnen gekauften Waren sind preisgleich zum normalen Onlinekauf. Durch die Bündelung von Käufern konnte *Bildungsspende* Rabatte verhandeln, die als Spenden, abzüglich der Verwaltungskosten von 10%, an die jeweils ausgewählte Bildungseinrichtung gehen. Der BSFV hat sich hier als spendenwürdige Bildungseinrichtung registrieren lassen. Auch Sie haben als Förderverein die Möglichkeit sich bei *Bildungsspende* als spendenwürdige Einrichtung registrieren zu lassen.

Näheres finden Sie unter www.bildungsspende.de .

Immer wieder erreichen uns Anfragen zu Spendenportalen im Netz. Wir empfehlen Ihnen vor einem Einkauf die angegebene Rabatte der Anbieter bei den verschiedenen Shops zu vergleichen. Es gibt hier gravierende Unterschiede. Wenn Sie sich mit dem Gedanken tragen sich als unterstützender Verein bei einem Anbieter anzumelden, sehen Sie sich die Provisionsquoten der Anbieter genau an. Informationen hierzu finden Sie jeweils in den FAQ der Anbieter.

**Wenn Sie den BSFV mit einem Einkauf unterstützen wollen,
können Sie dies gerne unter www.bildungsspende.de/bsfv tun.**

Aktualisierung der Mitgliederdatenbank und Nutzung der Datenbank für die Mitgliederverwaltung des eigenen Schulfördervereins.

Wie in jedem Jahr bitten wir Sie die von Ihnen selbstverwaltete Mitgliederdatenbank zum Ende des Jahres auf den neuesten Stand zu bringen. Bitte loggen Sie sich kurz mit dem Datenbank-Passwort ein und überprüfen die Daten Ihres Vereins auf Aktualität und Vollständigkeit. Die Mitgliederanzahl und die Kontaktdaten und Ansprechpartner sind hier besonders wichtig.

Die Geschäftsstelle bedankt sich im Voraus für Ihre Unterstützung.

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 18.09.2014 in Hannover

Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2014, die in diesem Jahr am 18. September in Hannover stattgefunden hat, finden Sie ab sofort im Mitgliederbereich unserer Homepage sowie als Anhang zu diesem Newsletter.

Austauschprogramm der Stiftung Schüler-Helfen-Leben (SHL)

In Kooperation mit der Deutschen Botschaft in Sarajewo hat die Stiftung Schüler-Helfen-Leben in diesem Jahr das Austauschprogramm „Latin Bridge“ für Schülerinnen und Schüler aus der EU mit Bosniern und Herzegowina ins Leben gerufen. Es wird von der EU und dem Auswärtigen Amt finanziert. Schulen und Einrichtungen aus der EU und Herzegowina (BiH) mit der Zielgruppe von Jugendlichen zwischen 14 und 18 Jahren können teilnehmen. Sie werden in Gastfamilien aufgenommen und reisen begleitet in Gruppen.

Für das Jahr 2015 sind noch einige Plätze frei! Anmeldeschluss ist der 15. Januar 2015.

Informationen hierzu finden Sie unter <http://www.schueler-helfen-leben.de/de/home/stiftung/schulaustausch.html> .

Wir bilden Deutsch=Land

Der Bundesverband der Schulfördervereine e.V. fördert bundesweit 51 Bildungsprojekte in der Kinder- und Jugendarbeit



WIR BILDEN
DEUTSCH=LAND

Im Rahmen des Bundesprogramms ‚Kultur macht stark. Bündnisse für Bildung‘ konnte der Bundesverband der Schulfördervereine auf Grundlage seines Konzepts *Wir bilden Deutsch=Land* im Jahr 2014 bisher 51 außerschulische Bildungsprojekte fördern.

Im Mittelpunkt von *Wir bilden Deutsch=Land* steht das Entdecken und Erkunden des Sozialraums mithilfe der Methode des Geocachings. Auf ihrer Entdeckerfahrt erleben die Kinder und Jugendlichen ihre unmittelbare Umgebung als einen Ort verschiedener Kulturwelten und setzen sich aktiv mit ihrer eigenen Rolle in ihrem Sozialraum auseinander. Die Kinder und Jugendlichen lernen ihren Stadtteil aus einer neuen Perspektive zu sehen. Auf den Geocaching-Routen entdecken sie viel und erleben auch die ein oder andere Überraschung.

Die Projekte sind in den verschiedenen Regionen in Deutschland angesiedelt. Zum Beispiel entdeckten in Reutlingen die Teilnehmenden im Projekt „Natur pur-immer in Bewegung“ die Möglichkeiten der aktiven, naturnahen Freizeitkultur. In Bremen steuerten die Jugendlichen in dem Projekt „Mit Geocaching zu neuen Ufern“ gezielt Orte der Kultur an, die sie in ihrem bisherigen Leben, zumeist aus finanziellen Gründen, noch nicht kennengelernt haben. Die Auseinandersetzung mit Arbeitswelten und Zukunftsperspektiven stand im Projekt „Traumjob-Navi“ in Dietzenbach im Vordergrund. In Frankfurt erarbeiteten die Jugendlichen anhand von Orten, wie z. B. Kirchen, Synagogen und Moscheen, die Bedeutung von Religion im Alltag in ihrem Stadtviertel. Verborgene Kulturschätze waren für die jungen Elbtalforscher in Dresden das Thema. Die Kinder wurden mithilfe des Geocachings über den Alltagsblick hinaus für ihre Umwelt und insbesondere kulturelle Schätze sensibilisiert. Wie nah Italien ist, entdeckten die Teilnehmenden in den Herbstferien in einem Ferienprojekt in Berlin. Als Geocaching-Missionen erkundeten sie verschiedene Themen, wie „Geschichte“, „Persönlichkeiten“ und „Essen“. Die Projektgruppen werden in den nächsten Wochen ihre Ergebnisse unter www.wirbildendeutschland.de veröffentlichen.

Gemeinsam ist allen Projekten, dass sie von der Zusammenarbeit von verschiedenen Einrichtungen auf lokaler Ebene profitieren. Erst das Engagement der vielen ehrenamtlich Tätigen machen die Projekte möglich.

Der Bundesverband der Schulfördervereine e.V. freut sich, in den nächsten Jahren solch ein Engagement und solch eine Entdeckerfreude mit Fördermittel weiterhin unterstützen zu können. Auch im Jahr 2015 können wieder Anträge auf Förderung gestellt werden.

Für Fragen steht Ihnen die Mitarbeiter des Projektbüro Wir bilden Deutsch=Land per Telefon: 07071 - 988 01 67 und E-Mail: wirbildendeutschland@schulfoerderevereine.de gerne zur Verfügung.

Wir wünschen Ihnen eine schöne Adventszeit und ein gutes Neues Jahr!

Sie haben Anregungen und Neues zu melden oder wollen sich zu diesem Newsletter äußern? Benutzen Sie dazu einfach das Kontaktformular im Portal des Bundesverbandes unter www.schulfoerderevereine.de

Ihre Anne Kreim Vorsitzende

Bundesverband der Schulfördervereine e.V.

Kirschenweg 10/1

72076 Tübingen

Die Geschäftsstelle ist jeweils Montag bis Freitag von 09:00 bis 12:00 Uhr geöffnet.

Tel.: 07071 5654093

Fax: 07071 5654096

E-Mail: bsfv@schulfoerderevereine.de